

PAPE FRANÇOIS

MÉDITATION MATINALE EN LA CHAPELLE DE LA MAISON SAINTE-MARTHE

Mercredi 3 avril 2013

(L'Osservatore Romano, Édition hebdomadaire n° 15 du 11 avril 2013)

Les lamentations font du mal à notre cœur

Au cours de la Messe du 3 avril, François a rappelé que les lamentations font du mal à notre cœur. Elles sont néfastes ; et non seulement celles contre les autres, « mais également celles contre nous-mêmes, lorsque tout nous semble amer ». Avec ces considérations sur la vie quotidienne, le Pape a actualisé l'épisode des disciples d'Emmaüs, rapporté par l'évangéliste Luc (24, 13-35), en s'arrêtant sur l'égarement des disciples après la mort du maître au point qu'« ils pensèrent qu'il serait bon de quitter la ville ». « Mais, les pauvres, ils parlaient toujours de cela non ? Et ils se lamentaient ». Ces discours ne faisaient que les faire se replier sur eux-mêmes. Et dans leur cœur, ils pensaient : « Nous avons eu tant d'espérance, mais tout a échoué ». Et dans cette situation, a dit le Pape, « ils cuisinaient leur vie dans le jus de leurs lamentations, et ils allaient de l'avant ainsi ». « Je pense aux nombreuses fois où nous aussi, lorsque nous rencontrons des difficultés, notamment lorsque la Croix se présente à nous, nous courrons ce risque de nous enfermer dans nos lamentations ». Et pourtant, dans ce moment aussi, le Seigneur « est proche de nous, mais nous ne le reconnaissons pas. Il marche avec nous. Mais nous ne le reconnaissons pas. Il nous parle également, mais nous ne l'entendons pas ». La lamentation est pour nous comme « une sécurité : voilà ma vérité, c'est l'échec. Il n'y a plus d'espoir ». Et c'est avec ces pensées que les disciples eux aussi continuaient de marcher. Et « que faisait Jésus ? Il eut de la patience pour eux. D'abord il les écoute, puis il leur explique lentement. Et, à la fin, il se montre à eux ». Jésus, a-t-il ajouté, « fait la même chose avec nous. Même dans les moments les plus obscurs, il est toujours avec nous, il marche avec nous. Et à la fin, il nous fait sentir sa présence ».

Copyright © Dicastero per la Comunicazione - Libreria Editrice Vaticana